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PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DE LA MOSAÏQUE 

Séance ordinaire 26 janvier 2021  

Séance du Conseil d’établissement le 26 janvier 2021 via Microsoft Teams 

  

Présences 

Membres parents  

Madame Patricia Dubé 
Madame Virginie Maheux 
Madame Lysanne Gosselin 
Monsieur Sylvain Laporte 
Monsieur Keaven Boies 
Madame Catherine Lessard 

Membres du personnel 

Madame Nathalie Dutrisac, enseignante 
Monsieur Daniel Masson, technicien au service de garde  
Madame Caroline Brunet, éducatrice spécialisée 
Madame Marie-Pierre Loiselle, orthophoniste  
Madame Claudette Allard, orthopédagogue 
Madame Audrey O. Poliquin, enseignante 

Absence 
 
Aucune 
 

Aucune 

Direction Madame Isabelle Fiset, directrice 
Madame Isabelle Papineau, directrice adjointe  

Public Madame Lucie Blais, représentante de l’OPP 

 

 

 
1. Ouverture de 

l’assemblée 

Ouverture de l’assemblée à 18h04 

2. Revue et adoption 

de l’ordre du jour 

Proposé par Virginie Maheux, Secondé par Lysanne Gosselin 

3. Parole au public Un parent devait prendre la parole. Mme Fiset le rejoint par téléphone après 

une tentative échouée par Teams, mais ce dernier nous indique qu’il n’est 

finalement pas disponible. 

4. Approbation du 

compte-rendu du 17 

novembre 2020  

Le compte-rendu est adopté avec modifications. 

5. Suivi au compte-

rendu du 17 

novembre 2020 

● Gazon: Mme Fiset a appelé le centre de services scolaire (CSS) le 18 

novembre 2020. Il semble que le gazon sera refait peu importe. 

 



 

 

● Agrandissement de la cour d’école: Mme Fiset est toujours en attente 

d’un suivi de la part du CSS 

● Mme Fiset rapporte aussi un besoin d’adaptation à la nouvelle façon de 

faire des CSS qui remplacent les commissions scolaires depuis peu. 

6. Informations 

diverses 

 

6.1 Direction et 

personnel scolaire 

Parole à Mme Fiset 

 

● Rencontre de parents via Teams: On rapporte qu’elles se sont 

généralement très bien déroulées. On note aussi plus de ponctualité, 

attribuable à la nature virtuelle des rencontres. 

● Défi “t’es pas game”: beau succès et belle participation du personnel 

de l’école. L’engouement a aussi gagné les élèves ce qui contribue à 

un beau climat scolaire, plus que nécessaire en ces temps difficiles. 

● Consignes sanitaires: Certaines consignes sont moins claires, 

particulièrement en ce qui a trait au port du masque dans le gymnase. 

Toutefois, l’équipe-école continue de s’adapter et favorise le respect 

exemplaire des consignes sanitaires. 

● Écriture: Mme Fiset rapporte que l’écriture se travaille différemment, 

en se concentrant sur la rétroaction. Certains élèves ont participé à 

la production de capsules vidéo sur ce thème. 

● Contes de Noël: Mmes Fiset et Papineau ont fait la lecture de contes 

aux classes gagnantes du concours de décoration de porte de classe. 

Une activité très appréciée des élèves. 

● Projet Cartes de Noël: L’envoi de cartes de Noël aux personnes 

âgées de la région fut un franc succès. Mme Lucie Blais a même reçu 

les félicitations du ministre de l’Éducation lui-même. 

● Élèves-auteurs: La mise en valeur d’histoires écrites par les élèves a 

été une activité appréciée de part et d’autre 

● Mme Fiset rapporte que l’équipe-école ne s’attendait à ce que les 

écoles du Québec puissent rouvrir le 11 janvier, mais mentionne que 

l’équipe était extrêmement heureuse que l’ouverture ait eu lieu 

comme prévu 

● Château de neige: Beaucoup d’engouement et de rétroaction positive 

par rapport au concours de château de neige de la Mosaïque 



 

 

● Activités: L’équipe-école continue sa recherche d’activités 

rassembleuses, mais conformes aux consignes sanitaires. 

● Mise en valeur du personnel: Réflexion amorcée sur un projet de 

mise en valeur du personnel de l’école avec la participation des 

enfants 

 

Parole à Nathalie Dutrisac 

 

● Mme Dutrisac remercie la direction pour son travail exceptionnel 

dans ces conditions exceptionnelles. 

 

Parole à Claudette Allard 

 

● Félicite les enfants pour leur collaboration exemplaire dans le respect 

des consignes sanitaires 

● Mentionne qu’elle note une amélioration de la fluidité de lecture lors 

de ses interventions spécialisées avec les élèves par rapport au début 

l’année scolaire 2020-2021 

 

6.2  Service de garde Parole à Daniel Masson. 

 

● Félicite les enfants pour leur belle collaboration. Remercie les 

éducatrices pour leur travail exemplaire. 

● Candidatures: M. Masson a reçu 6 cv en lien avec le courriel à tous 

les parents sollicitant des candidatures. Une personne a été engagée 

jusqu’à la fin de l’année. Une autre pour des besoins sporadiques, 

mais M. Masson mentionne que ces besoins sont plutôt continus pour 

l’instant. 

● Journées pédagogiques:  

○ 14 décembre: 70 inscrits 

○ 6 janvier (pour urgence): 1 

○ 27 janvier: 70 inscrits 



 

 

● Déficit: Le SDG s’attend à être en situation de déficit pour 2020-21, 

car les budgets avaient été établis avec les besoins de garde précovid.  

En date du 26 janvier 2021, on rapporte une baisse de fréquentation 

du service de garde de l’ordre d’environ 50%. Ceci dit, le personnel 

actuel demeure nécessaire, car le respect des bulles-classes résulte 

souvent en la création de plusieurs petits groupes d’élèves (i.e. 3 ou 

4 élèves par bulle). 

6.3 Comité de 

parents 

Parole à Virginie Maheux 

 

● Deux rencontres depuis le dernier CÉ 

● Calendrier: consultation au sujet du calendrier scolaire 

● Consultation sur la politique de projet pédagogique 

● Discussion sur la Covid-19 

● Des élections ont eu lieu. M. Éric Capuano a été élu président. 

● Mme Maheux mentionne l’existence de formations (webinaires) 

offertes par la Fédération des comités de parents du Québec 

(FCPQ). Les membres du CÉ pourront s’y inscrire sur demande 

moyennant des frais additionnels qui pourront être remboursés à 

même le budget du CÉ  (440$) réservé à ces fins. 

 

6.4  OPP  Parole à Lucie Blais. 

 

● BôSapin: 385$ ont été amassés. Toutefois, Mme Blais rapporte que 

l’entreprise était en rupture de stock en date du 23 novembre 2020 

ce qui a limité le succès de l’activité cette année; ladite entreprise 

ayant connu une augmentation de ses ventes de l’ordre de 150% 

● Projet Cartes de Noël: Un franc succès. Plus de 500 cartes envoyées. 

Mme Blais s’est mérité les félicitations du ministre de l’Éducation pour 

son initiative. Une classe de 5e année a même établi une 

correspondance à long terme. 

● Saint-Valentin: On mentionne le lancement du projet de lettre de 

bienveillance 

● Vente de fines herbes: Réflexion sur l’activité de financement de 

vente de fines herbes. Mme Blais rapporte être en réflexion sur la 

façon optimale de distribuer les fines herbes aux parents en 

respectant les consignes sanitaires. 



 

 

 

Parole à Isabelle Papineau 

 

● Saint-Valentin: Mentionne l’intention de décorer les couloirs de 

l’école pour la Saint-Valentin de même que la distribution de lait au 

chocolat pour les élèves 

 

7.1 Capsules de 

formation en ligne 

pour les membres 

du CÉ 

● Visionnement de trois capsules vidéo de formations des plus 

divertissantes et informatives. 

● Les capsules informent sur le rôle d’un Conseil d’établissement, sa 

composition, son importance, les responsabilités des membres, les 

attentes et les principes clés. 

7.2  Suivi projet 

éducatif 

Parole à Isabelle Fiset 

 

● Premier bulletin: remis le 5 février (date spéciale en raison de la 

Covid) 

● Mme Fiset note que la pédagogie continue d’avancer malgré la 

concurrence de la Covid et du lot de défis qui s’y rattachent 

● Les divers comités ont eu le feu vert des autorités pour continuer 

leurs activités 

● Mme Fiset rapporte que le climat scolaire est très positif malgré tout 

 

7.3 Formations 

membres du CÉ 

Parole à Patricia Dubé 

 

● Retour sur les formations (webinaires) mentionnées au point 6.3 ci-

haut. Le calendrier des webinaires pour 2021 est passé en revue. 

● Mme Fiset se chargera de créer un formulaire dans Microsoft Forms 

pour sonder les membres du CÉ quant aux formations qu’ils désirent 

suivre 

8.   Pour adoption  



 

 

 8.1 Choix du 

photographe scolaire 

● On relate quelques anecdotes de parents qui ont partagé sur les 

réseaux leur mécontentement quant à la qualité des photos scolaires. 

M. Boies et Mme Dubé abondent dans le même sens. 

● Il s'ensuit une discussion informelle sur les alternatives à considérer. 

On fait mention de la Boîte Blanche, du Studio La Pomme Verte et 

de SPEQ Photo. Le style épuré de la Boîte Blanche retient l’attention 

d’une majorité. D’autres estiment qu’un fond blanc semble plutôt 

générique. La photo de groupe au style original est jugée un atout. 

● Mme Dutrisac mentionne aussi que les photos prises en classe versus 

au gymnase causent parfois des inconvénients 

● Un vote a lieu: 

○ A - Demander une soumission à la Boîte Blanche 

○ B - Reporter la décision à la prochaine séance afin de 

consulter toutes les alternatives mentionnées ci-haut. 

○ C - Statu quo: Retenir à nouveau les services de Photo 

repensée pour l’année prochaine 

● Résultats du vote 

○ Mme Allard, M. Boies, Mme Dubé, Mme Lessard et M. 

Masson votent pour A (5 votes) 

○ Mme Brunet, Mme Loiselle, Mme Poliquin et Mme Maheux 

votent pour B (4 votes) 

○ Mme Gosselin et M. Laporte votent pour C (2 votes) 

● Adoption d’une proposition voulant la demande d’une soumission de 

photo scolaire à la firme la Boîte Blanche 

○ Proposé par Keaven Boies et secondé par Claudette Allard 

8.2 Choix du traiteur 

scolaire 

● Discussion sur le service de traiteurs Les Petits Chefs 

● M. Masson mentionne que le service est bien. En ce qui a trait au 

goût, aucune plainte n’a été formulée. 

● M. Boies relate que ses enfants n’ont que de mauvais commentaires 

par rapport au goût 

● Mme Maheux mentionne aussi que ses enfants aussi sont moins 

satisfaits 

● Mme Gosselin mentionne aussi que ses enfants n’en raffolent pas, 

mais sans plus. Par contre, Mme Gosselin se demande s’il s'agit du 

CE-260121-01 



 

 

bon contexte pour changer, car les visites des fournisseurs sont 

impossibles. 

● On mentionne la possibilité de faire lesdites visites par Teams. Un 

régal en perspective. 

● M. Laporte s’abstient, car il n’a jamais commandé de traiteur 

● Plusieurs alternatives de traiteurs sont mentionnées 

● S'ensuit ensuite une discussion sur les critères à considérer dans la 

sélection d’un traiteur 

● On mentionne aussi la nécessité de solliciter les commentaires 

d’autres écoles à ce sujet 

● Conclusion: Report de la discussion à la prochaine rencontre 

8.3 Principes 

d’encadrements 

financiers des frais 

chargés aux parents 

● Revue des principes d’encadrement 

● Proposé par Catherine Lessard et secondé par Lysanne Gosselin 

9.     Pour 

approbation 

 

 9.1 Grille-matière 

2021-22 

● Grille-matière quasi semblable à l’année passée 

● Mme Fiset souligne quelques différences:  

○ Préscolaire: 30 minutes d’éducation physique alors que 60 

minutes sont possibles, mais en attente d’officialisation au 

ministère 

● Mme Fiset note que la grille-matière a été préparée sous l’hypothèse 

qu’il n’y aurait pas de classe multi (i.e. 1-2, 3-4, 5-6) l’année prochaine. 

Si c’était le cas, les heures d’anglais et de musique seraient ajustées 

en conséquence au 2e cycle 

● Proposé par Virginie Maheux et secondé par Keaven Boies 

10.  Pour 

information 

 

 10.1 Révision 

budgétaire 

● Bonification, car plus d’élèves que prévus en 2020-21 

● Baisse de revenus dans protocole de location (location de salle par 

des tierces parties, impossible en raison à la Covid) 

CE-260121-02 

CE-260121-03 



 

 

● Augmentation de certaines allocations 

○ Frais de ponction 

○ Soutien à la persévérance 

● Un budget pour sorties scolaires existe toujours, car possibilité 

d’utiliser pour des sorties “virtuelles” à condition que ce soit fourni 

par des artistes du Répertoire culture-éducation 

● Augmentation pour outils technologiques (matériel d’études et 

enseignement à distance) 

● Déficit prévu pour le service de garde pour les raisons discutées en 

6.2 ci-haut. 

11. Pour 

consultation 

 

 11.1 Contenus en 

orientation scolaire 

et professionnelle 

● Mme Fiset mentionne que les parents voulant présenter leur travail 

ne peuvent le faire en classe en raison des consignes sanitaires en 

vigueur 

● On mentionne qu’il serait possible de le faire par Teams 

● Mme Lessard demande si des professionnels sont tout de même 

admis à l’école. Mme Fiset confirme que les partenaires le sont (i.e 

CSS, CMR) 

 11.2 Règlement sur 

les règles de 

fonctionnement du 

CA 

● Mme Dubé soulève plusieurs points qui nécessiteraient optimisation. 

Ceci dit, il jugé acceptable de donner un avis favorable. 

● Proposé par Claudette Allard et secondé par Keaven Boies 

 11.3 Critères de 

sélection d’une 

direction d’école 

● Mme Fiset mentionne être en attente du document pour 2020-21. 

Une fois reçue, elle le fera parvenir à Mme Dubé qui le distribuera 

aux membres du CÉ 

12. Correspondance Aucun sujet pour cette rencontre. 

13. Levée de la 

séance 

20h50 

Proposé par Lysanne Gosselin et secondé par Keaven Boies 

 

 


